

## ABSTRAK

**Maritsa Rahman Ashidiqy.** 2009. “Analisis Faktor-Faktor yang Berhubungan dengan Perilaku Masyarakat dalam Membuang Sampah Rumah tangga di Sungai Mranggen “. Skripsi Jurusan Ilmu Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu Keolahragaan, Universitas Negeri Semarang.  
Pembimbing I. dr. Oktia Woro K.H, M.Kes, Pembimbing II. dr. Yuni Wijayanti, M.Kes.

**Kata Kunci:** Faktor-Faktor Perilaku Masyarakat, Membuang Sampah, Sungai

Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah faktor-faktor yang berhubungan dengan perilaku masyarakat dalam membuang sampah rumah tangga . Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui faktor-faktor yang berhubungan dengan perilaku masyarakat dalam membuang sampah rumah tangga di sungai Mranggen.

Jenis penelitian ini adalah *explanatory research* dengan pendekatan *crosssectional*. Variabel bebas dalam penelitian ini adalah faktor-faktor yang berhubungan dengan perilaku masyarakat dalam membuang sampah rumah tangga di sungai yang meliputi: pengetahuan, pendidikan, pendapatan, sikap dan ketersediaan sarana. Populasi dalam penelitian ini adalah warga yang bertempat tinggal di sekitar sungai Mranggen, yaitu sebanyak 357 kepala keluarga. Tehnik pengambilan sampel dengan menggunakan sampel minimal dan menggunakan metode *proporsional random sampling*. Instrumen yang digunakan adalah kuesioner dan lembar observasi. Data primer diperoleh dengan cara wawancara dan observasi sedangkan data sekunder dari balai Desa Mranggen. Analisis data menggunakan uji *chi square* dengan  $\alpha = 0,05$

Dari hasil penelitian didapatkan bahwa tingkat pengetahuan responden tentang pembuangan sampah rumah tangga berpengetahuan kurang sebesar 62,6%, tingkat pendapatan keluarga yang tergolong rendah sebesar 62,7%, tingkat pendidikan responden yang tergolong rendah sebesar 59,7%, sikap respnden yang tergolong negatif sebanyak 67,2%, responden yang tidak mempunyai sarana pembuangan sampah sebanyak 70,1%. Hasil uji statistik menunjukkan bahwa antara pengetahuan responden dengan perilaku membuang sampah rumah tangga di sungai didapatkan  $p=0,0001$  antara tingkat pendidikan dengan perilaku membuang sampah rumah tangga di Sungai didapatkan  $p = 0,0005$  antara pendapatan dengan perilaku membuang sampah rumah tangga di Sungai didapatkan  $p= 0,0001$  antara sikap dengan perilaku membuang sampah rumah tangga di Sungai didapatkan  $p= 0,0001$  antara ketersediaan sarana dengan perilaku membuang sampah rumah tangga di Sungai didapatkan  $p=0,0001$ .

Kesimpulan dalam penelitian ini adalah ada hubungan antara pengetahuan, pendidikan, pendapatan, sikap dan ketersediaan sarana dengan perilaku masyarakat membuang sampah di sungai Mranggen.

Saran yang dianjurkan bagi masyarakat sekitar sungai Mranggen adalah menjaga kebersihan khususnya sungai, pengadaan tempat sampah. Bagi para

kader puskesmas hendaknya secara berkala melakukan penelitian tentang pembuangan, pengolahan sampah yang benar. Bagi peneliti lain, hendaknya meneliti faktor-faktor lain yang berhubungan dengan perilaku masyarakat dalam membuang sampah rumah tangga di sungai

